

ECUADOR Los indígenas siguen retando a Lenín Moreno **P10**

CULTURA El español, el cuarto idioma más potente **P25**

CLIMA Chile padece la mayor sequía de su historia **P22**

España exhumará los restos de Franco antes del 25 de octubre

El Valle de los Caídos, cerrado para preparar el operativo. La familia será avisada 48 horas antes del día elegido

CARLOS E. CUÉ, Madrid
Los restos del dictador español Francisco Franco, enterrados en el Valle de los Caídos desde 1975, serán exhumados antes del 25 de octubre, según aprobó ayer el Consejo de Ministros. El recinto del Valle de los Caídos, a 50 kiló-

Lágrimas en el exilio por las víctimas del franquismo

metros de Madrid, se ha cerrado al público para preparar el traslado al cementerio de Mingorrubio-El Pardo y evitar posibles protestas. La familia del dictador será avisada 48 horas antes. La fecha concreta aún no se ha dado a conocer. **P27** **PÁGINAS 16 A 18**

La crisis en el Supremo mexicano se intensifica tras la salida de un juez

El presidente de la Corte, Arturo Zaldívar, evita hablar de la renuncia de Medina Mora

LUIS PABLO BEAUREGARD, México
A pesar de que ha transcurrido una semana desde la renuncia de Eduardo Medina Mora a la Suprema Corte de Justicia de México, su salida sigue desatando una tormenta política. Sobre el magistrado, uno de los 11 que

integraban el alto tribunal, recae la sospecha de un conflicto de interés y lavado de dinero tras haber recibido transferencias inusuales en sus cuentas por un monto que supera los 100 millones de pesos (cinco millones de dólares). Medina Mora ha rechazado estas acusaciones mediante comprobantes bancarios, asegurando que el monto real no llega a cinco millones de pesos, una cifra similar al salario neto anual de un magistrado constitucional.

El presidente de la Corte, el ministro Arturo Zaldívar, ofreció el jueves una conferencia de prensa donde la vacante en el Supremo se convirtió en el tema principal y la interrogante por resolver. La salida de Medina Mora fue seguida de interpretaciones que culparon al Ejecutivo de Andrés Manuel López Obrador de presionar a un juez cercano a gobiernos del PRI y el PAN. Zaldívar ha defendido la integridad e independencia de la corte que preside desde enero. El ministro dedicó pocas palabras a los hechos que han desatado las turbulencias institucionales más graves en décadas. "La renuncia del ministro Medina Mora fue una decisión personal que yo respeto. Y por respeto a su decisión y a su persona no haré comentario alguno sobre ese tema", señaló Zaldívar. **PÁGINA 8**

Trump anuncia un pacto parcial con China para frenar la guerra comercial

SANDRO POZZI, Nueva York
Estados Unidos y China empiezan a cerrar pactos en aspectos en los que ya hay camino avanzado para tratar de frenar una guerra arancelaria que dura 15 meses y que amenaza con hacer descarrilar la economía global. Se trata de un acuerdo preliminar que quedaría aún lejos del gran tratado comercial que buscaba Donald Trump. El presidente estadounidense escenificó el acercamiento en presencia del viceprimer ministro chino, Liu He. La consecuencia inmediata es que no entrará en vigor el aumento de aranceles previstos para el próximo martes 15, que ya fue aplazado hace tres semanas. **PÁGINA 3**



DELIL SOULEIMAN (AFP)

Más de 100.000 desplazados por la ofensiva turca en Siria

El ataque lanzado por el Gobierno turco en el norte de Siria ha obligado a más de 100.000 personas a abandonar sus hogares en tres días, como en la

imagen, y ha causado al menos 31 muertos civiles, lo que ha llevado a Donald Trump a anunciar sanciones contra el régimen de Ankara. **PÁGINA 7**

El Nobel de la Paz premia al primer ministro etíope, Abiy Ahmed

JOSÉ NARANJO, Mérida
El Nobel de la Paz ha reconocido la capacidad de mediación del primer ministro etíope, Abiy Ahmed, el más joven de África con 43 años. "Firmó la paz con Eritrea tras 20 años de hostilidades, ha liberado prisioneros políticos y periodistas, legalizado opositores y nombrado ministras en solo un año", destacó el jurado. **PÁGINA 10**

WINEinMODERATION.eu
EL VINO SOLO SE DISFRUTA CON MODERACIÓN

www.bodegaslan.com
f i t y o

CULMEN
de LAN

Elegido mejor vino de España en 2019*

*Gentleman

BABELIA

Vargas Llosa: "La paranoia contra el inmigrante es racismo"

Entrevista con el escritor peruano por su novela 'Tiempos recios' **Jesús Ceberio**

Lecciones de arquitectura en Paraguay

Snowden: el traidor, el héroe **A. Muñoz Molina**

